
PAG 8
CIDADESIN

F
O

Confira as principais notícias em 
destaque da baixada e região no caderno 
cidades deste final de semana: 

SÁBADO 12 A SEGUNDA-FEIRA 14 DE AGOSTO DE 2023  ANO VII - Nº23870

R$ 1,00

PAG 2

PAG 3
Prefeitura de Engenheiro 
Paulo de Frontin virou 
terra de ninguém

DESDE 1989 | RIO DE JANEIRO

O SEU CANAL DE O SEU CANAL DE 
COMUNICAÇÃO!COMUNICAÇÃO!

PAG 4

Autor de ataque 
que deixou 
cinco mortos 
em creche é 
condenado a 329 
anos de prisão

Com R$ 1,7 trilhão, 
PAC foca em 

moradia, mobilidade 
urbana e energia

Presidente Lula e 
prefeito Eduardo 
Paes anunciam
investimento 
bilionário em 
melhorias para 
o Rio de JaneiroPAG 5

PAG 3

IN
F
O

Quartas de final da 
Libertadores: 
veja datas, horários 
e onde assistir

Vasco tem 
negociação 
adiantada 
com meia 
Payet

Conselho de Ética 
arquiva processos

contra Carla Zambelli 
e Nikolas Ferreira

PAG 12

Investigação cita US$
25 mil em dinheiro que
seriam para BolsonaroPAG 3

PAG 12



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

2
Sábado 12 a Segunda-Feira 14
de Agosto de 2023ECONOMIA

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria
EDITOR:
JORGE BERNARDES

CONSELHO EDITORIAL: 
Juan David/Tainá Barbalho

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 
Luciano Araújo

DESENVOLVIMENTO

Com previsão total de R$ 
1,7 trilhão em investimentos 
públicos e privados, o novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) foi lan-
çado nesta sexta-feira (11) 
em uma cerimônia no The-
atro Municipal do Rio de 

Janeiro, com a presença do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e ministros. 
Os principais objetivos do programa são gerar em-
prego e renda, reduzir desigualdades sociais e regio-
nais e acelerar o crescimento econômico. Segundo 
o governo, as ações do programa estão comprome-
tidas com a transição ecológica, a neoindustrializa-
ção, o crescimento com inclusão social e a sustenta-
bilidade ambiental.  
Do total de recursos para o novo PAC, R$ 371 bi-
lhões virão do Orçamento Geral da União. O setor 
privado entra com R$ 612 bilhões. As empresas 
estatais vão aportar R$ 343 bilhões, especialmente 
a Petrobras, e mais R$ 362 bilhões virão de finan-
ciamentos. A previsão é que R$ 1,4 trilhão sejam 
aplicados até 2026 e o restante após essa data.

Compromisso
Ao apresentar o Novo PAC, o presidente Lula disse 
que o papel do Programa é colocar a capacidade do 
estado a serviço dos sonhos da população brasileira. 
Ele garantiu que o governo federal assumiu o 
compromisso moral de retomar a construção de 
obras paralisadas.
“Não vamos admitir mais que o sonho de uma nova 
escola, de um novo hospital, de um novo equipa-
mento público e de uma nova estrada se torne o 
pesadelo de uma obra inacabada jogada às moscas”. 
Para Lula, o PAC representa o começo de seu ter-
ceiro mandato. “A partir de agora, os ministros 
vão ter que cumprir o que está aqui e trabalhar 
muito para que a gente possa executar o PAC”, 
disse. Lula também destacou que todos os go-
vernadores deram suas opiniões sobre as obras 
prioritárias para cada estado. “Foram os primei-
ros a dar pitaco no PAC”, disse, lembrando que a 
construção do PAC contou também com a parti-
cipação decisiva do setor privado. 
O ministro chefe da Casa Civil, Rui Costa, disse que 
o novo PAC se diferencia das duas edições anterio-
res por promover, induzir e apoiar parcerias públi-
co-privadas (PPPs). Segundo ele, as opções prioritá-
rias dos projetos serão concessões e PPPs “para que 
os recursos do orçamento da União sobrem para 
projetos que não tenham viabilidade para PPP ou 
concessão mas que são extremamente importantes 
para a população”. Segundo o ministro, as ações se-
rão feitas com responsabilidade fiscal e ambiental, 
mas o foco será cuidar do social. 
O novo PAC prevê medidas institucionais como 
o aperfeiçoamento do ambiente regulatório e do 
licenciamento ambiental, o aprimoramento dos 
mecanismos de concessões e PPPs, incentivos à 
transição ecológica, expansão do crédito e incenti-
vos econômicos. Segundo Rui Costa, o objetivo das 
medidas é modernizar regulamentos e, se neces-
sário, ajustar leis para que as PPPs e as concessões 
sejam mais rápidas e modernas, "ajustando com o 
que aprendemos ao longo de anos para melhorar 

o marco regulatório e impedir erros cometidos no 
passado”, disse Costa, ressaltando que a estimativa 
de é geração de 4 milhões de postos de trabalho vin-
culados às obras do Novo PAC.  
O presidente Lula assinou dois decretos para 
instituir a Comissão Interministerial de Inova-
ções e Aquisições do PAC e a Comissão Intermi-
nisterial de Qualificação Profissional, Emprego 
e Inclusão Socioeconômica do PAC. Lula disse 
que os projetos serão apresentados em todos os 
estados e também internacionalmente, na busca 
de parcerias de outros países. 

Eixos de atuação
O Novo PAC terá nove eixos de investimentos. 
Com R$ 610 bilhões, o maior investimento previsto 
no Novo PAC é para o eixo Cidades Sustentáveis e 
Resilientes, que prevê a construção de novas mora-
dias do Minha Casa, Minha Vida e o financiamento 
para aquisição de imóveis. Também há previsão de 
investimentos na modernização da mobilidade ur-
bana de forma sustentável, em urbanização de fave-
las, esgotamento sanitário, gestão de resíduos sóli-
dos e contenção de encostas e combate a enchentes. 
O eixo Transição e Segurança Energética terá R$ 
540 bilhões para obras de expansão da capacida-
de de energia elétrica e aumento da capacidade 
de produção de derivados e de combustíveis 
de baixo carbono. Segundo o governo, 80% do 
acréscimo da capacidade de energia elétrica virá 
de fontes renováveis. 
Os investimentos em rodovias, ferrovias, portos, 
aeroportos e hidrovias somam R$ 349 bilhões, 
no eixo Transporte Eficiente e Sustentável. O 
objetivo é reduzir os custos da produção nacio-
nal para o mercado interno e elevar a competiti-
vidade do Brasil no exterior. 
O Novo PAC incluiu novos eixos de atuação como a 
Inclusão digital e Conectividade, com investimento 
total de R$ 28 bilhões. O objetivo é levar internet 
de alta velocidade a todas as escolas públicas e uni-
dades de saúde. Além de expandir o 5G, o intuito é 
levar rede 4G a rodovias e regiões remotas. 
O eixo Saúde terá investimento total de R$ 31 bi-
lhões, com a previsão de construção de novas uni-
dades básicas de saúde, policlínicas, maternidades e 
compra de mais ambulâncias para melhorar o aces-
so a tratamento especializado. Também há previsão 
de investimentos no complexo industrial de saúde, 
fortalecendo a oferta de vacinas e hemoderivados e 
também em telessaúde para aumentar a eficiência 
em todos os níveis de atendimento à população. 
Na Educação, a prioridade será a construção de 
creches, escolas de tempo integral e a modernização 
e expansão de institutos e universidades federais, 
com investimentos de R$ 45 bilhões. Às ações de 
educação se somam às do eixo Infraestrutura Social 
e Inclusiva, que garantirá o acesso da população a 
espaços de cultura, esporte e lazer, apostando no 
convívio social e na redução da violência, com in-
vestimento de R$ 2,4 bilhões. 
Os investimentos em recursos hídricos, na revitali-
zação das bacias hidrográficas em ações integradas 
de preservação, conservação e recuperação estão no 
eixo Água para Todos, com investimentos de R$ 30 
bilhões. O objetivo é garantir água de qualidade e 
em quantidade para a população, chegando até as 

Consumidor poderá fazer 
compras com crédito via 

Pix, diz Campos Neto

O consumidor poderá, em breve, fazer compras na 
função crédito via Pix, disse nesta sexta-feira (11) o 
presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos 
Neto. A ferramenta de transferências instantâneas 
dispensará o uso do cartão de crédito.
“Você vai juntar o Pix e outros produtos, lembrando 
que você vai poder começar a poder fazer crédito no 
Pix, então, em algum momento, no futuro, você não 
precisará ter cartão de crédito, poderá fazer tudo no Pix”, 
afirmou Campos Neto nesta tarde em evento em Curitiba 
promovido pela Associação Comercial do Paraná.
O presidente do BC também prometeu uma 
ferramenta de agregador financeiro, aplicativo que 
pretende centralizar produtos e serviços bancários 
num único ambiente. “No agregador financeiro, você 
não precisará mais ter um app [aplicativo] para cada 
banco. Você poderá ter apenas um [aplicativo], que 
vai centralizar todos os produtos com portabilidade e 
competitividade em tempo real”, declarou.
Pela manhã, em palestra a empresários paranaenses, 
Campos Neto havia dito que o Banco Central 
pretendia oferecer mais opções para o consumidor no 
acesso a compras com crédito. Lançado pelo BC em 
2020, o Pix, sistema de transferências instantâneas, 
está sendo testado com outras funcionalidades, como 
operações agendadas e pagamentos recorrentes. O 
BC também estuda a possibilidade do uso do Pix 
para transações internacionais.

Fim do rotativo
No mesmo evento pela manhã, o presidente do 
BC disse ter levado um “puxão de orelha” por ter 
informado que o órgão estuda o fim do rotativo 
do cartão de crédito. Campos Neto ressaltou que a 
proposta ainda está em estudo e não foi fechada.
“A nossa ideia era fazer um plano onde passasse por 
ter um parcelamento, ou seja, não ter o rotativo, de tal 
forma que a gente conseguisse equilibrar os números 
para o produto. Não temos os detalhes. Tomei um 
puxão de orelha depois que falei. Nos próximos dias, 
vamos ter um formato mais decisivo”, esclareceu.
A declaração sobre o rotativo ocorreu nesta quinta-
feira (10) em audiência pública no Senado. O 
presidente do BC não informou quem o repreendeu. 
Apenas informou que está discutindo a ideia com 
o Ministério da Fazenda, com as instituições 
financeiras e associações de empresários.
No último dia 2, o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disse que os juros do cartão de crédito 
rotativo vão cair, mas que as taxas devem permanecer 
altas até que o governo chegue a um consenso com 
os bancos e a um “sistema mais saudável”. Segundo 
o ministro, a redução será gradual.

O
Com R$ 1,7 trilhão, PAC foca em moradia, 
mobilidade urbana e energia

Programa busca gerar emprego e renda e reduzir desigualdades sociais

áreas mais remotas do país. 
O eixo Defesa terá R$ 53 bilhões em investimentos, para 
equipar o país com tecnologias de ponta e aumento da ca-
pacidade de defesa nacional. 

Nova etapa
Uma nova etapa do PAC será lançada em setembro, 
com a publicação de editais que somam R$ 136 bi-
lhões para a seleção de outros projetos prioritários de 
estados e municípios. “Vamos intensificar a partir de 
setembro o diálogo com os municípios”, disse o minis-
tro da Casa Civil, Rui Costa. 
Os editais vão incluir ações para urbanização de favelas, 
abastecimento de água, esgotamento sanitário, resíduos 
sólidos, mobilidade urbana e prevenção a desastres natu-
rais, unidades básicas de saúde, policlínicas e maternida-
des, creches, escolas e ônibus escolares. Também haverá 
ações para cultura e esportes.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

3
Sábado 12 a Segunda-Feira 14

de Agosto de 2023 POLÍTICA

NA MIRA DA PF
Investigação cita US$ 25 mil em
dinheiro que seriam para Bolsonaro

Áudio revela conversa de Cid, ajudante de ordens do ex-presidente
udio obtido pela Polícia Federal (PF) revela uma con-

versa de Mauro Cid, ex-ajudante 
de ordens de Jair Bolsonaro, na 
qual houve a citação do valor de 
US$ 25 mil possivelmente per-
tencentes ao ex-presidente.
A conversa faz parte do relatório 
da investigação que baseou a de-

flagração da Operação Lucas 12:2, que apura o supos-
to funcionamento de uma organização criminosa para 
desviar e vender presentes de autoridades estrangeiras 
durante o governo do ex-presidente Jair Bolsonaro.
Na manhã de hoje, a PF realizou buscas e apreensões 
contra Mauro Cid, o pai dele, general de Exército, 
Mauro Lourena Cid, e o ex-advogado de Bolsonaro, 
Frederick Wassef.
Na decisão que determinou a realização dessa opera-
ção, o ministro do Supremo Tribunal Federal Alexan-
dre de Moraes citou o avanço das investigações da PF, 

apontando que o dinheiro das vendas dos presentes 
eram remetidos a Bolsonaro.
"Identificou-se, em acréscimo, que os valores ob-
tidos dessas vendas eram convertidos em dinheiro 
em espécie e ingressavam no patrimônio pessoal 
do ex-Presidente da República, por meio de pes-
soas interpostas e sem utilizar o sistema bancário 
formal, com o objetivo de ocultar a origem locali-
zação e propriedade dos valores".
No dia 18 de janeiro deste ano, Cid trocou mensagens 
com Marcelo Câmara, apontado como assessor de 
Bolsonaro, sobre a venda de esculturas presenteadas 
pelo governo do Bahrein durante viagem oficial.
Na avaliação dos investigadores, o general Mauro Lou-
rena Cid estaria com o valor de US$ 25 mil, “possivel-
mente pertencentes a Jair Bolsonaro. Conforme o re-
latório, os interlocutores também evidenciaram receio 
de usar o sistema bancário para “repassar o dinheiro 
ao ex-presidente”. 

“Tem vinte e cinco mil dólares com meu pai. Eu estava 
vendo o que era melhor fazer com esse dinheiro, levar 
em cash aí. Meu pai estava querendo inclusive ir ai fa-
lar com o presidente. E aí, ele poderia levar. Entregaria 
em mãos. Mas, também pode depositar na conta. Eu 
acho que quanto menos movimentação em conta, me-
lhor, né?, escreveu Mauro Cid.
Conforme regras do Tribunal de Contas da União 
(TCU), os presentes de governo estrangeiros deviam 
ser incorporados ao Gabinete Adjunto de Documenta-
ção Histórica (GADH), setor da Presidência da Repú-
blica responsável pela guarda dos presentes, que não 
poderiam ficar no acervo pessoal de Bolsonaro, nem 
deixar de ser catalogados.

Defesa
A Agência Brasil entrou com contato com a defesa de 
Mauro Cid e aguarda retorno. A reportagem também 
busca contato com as defesas dos outros envolvidos.

Á
Deputada Índia Armelau — Foto: Divulgação/Alerj

Conselho de Ética arquiva processos
contra Carla Zambelli e Nikolas Ferreira
O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 
dos Deputados decidiu arquivar os processos contra os 
deputados Nikolas Ferreira (PL-MG) e Carla Zambelli 
(PL-SP), acusados de quebra de decoro parlamentar. 
Como justificativa pela decisão, alguns parlamentares 
argumentaram que há um excesso de representações 
no Conselho, o que alimentaria o clima de guerra “do 
nós contra eles”, como definiu, por exemplo, o deputa-
do Mário Heringer (PDT-MG).
“Isso aqui virou uma rinha, uma briga de galo. Todo 
mundo processa todo mundo, e este Conselho vai 
cada dia mais perdendo a sua função, uma vez que a 
gente tem discutido coisas muito menores. Nós preci-
samos rever esses procedimentos aqui, esses procedi-
mentos estão levando todos nós a um enfrentamento 
de nós contra eles, eles contra nós, que tem feito muito 
mal ao nosso País”, declarou.
Foi o partido de Heringer (o PDT) que entrou com 
representação contra Nikolas Ferreira. O processo foi 
motivado pela atitude do deputado do PL que, no Dia 
Internacional da Mulher, comemorado em 8 de mar-
ço, subiu a tribuna do Plenário usando uma peruca e 
se intitulando “deputada Nikole”. O gesto e o discurso 
proferido foram considerado pelo PDT uma atitude 
preconceituosa contra mulheres transgênero e travestis.
Inicialmente, o parecer apresentado pelo relator, de-
putado Alexandre Leite (União-SP), foi pela continui-
dade do processo. Ele lembrou que o Supremo Tri-
bunal Federal tornou a transfobia crime equiparado 
ao racismo. Além disso, a atitude de Nikolas Ferreira 
poderia ser enquadrada como falta de decoro, por ri-
dicularizar identidades de gêneros, contribuindo com 
a discriminação de mulheres trans e travestis.

Com os apelos dos colegas, no entanto, Alexandre Leite 
mudou o voto e passou a recomendar a aplicação de uma 
censura escrita a Nikolas pela Mesa Diretora da Câmara.
“Ouvindo aqui atentamente a todos os parlamentares, 
o que aconteceu naquele dia foi grave, diante do cená-
rio que nós vivemos de violência, da falta de legisla-
ção específica existente ainda no nosso ordenamento 
jurídico, levando tudo isso em consideração, acredito 
eu que não seja oportuno levar adiante isso aqui no 
Conselho de Ética, mas com a recomendação à Mesa 
da Câmara dos Deputados da aplicação da sanção de 
censura escrita”, disse.

 
Zambelli

No caso de Carla Zambelli, o processo foi apre-
sentado pelo PSB por suposta ofensa proferi-
da por ela contra o deputado Duarte Jr (PSB-
-MA). O xingamento teria ocorrido durante 
audiência do ministro da Justiça, Flávio Dino, na 
Comissão de Segurança Pública no dia 11 de abril. 
O parecer do relator, deputado João Leão (PP-BA), foi 
apresentado na sessão anterior do Conselho, ocasião 
em que ocorreu o debate sobre o texto. O primeiro re-
latório também pedia a continuidade do processo, mas 
foi alterado para sugerir o arquivamento.
Em sua revisão, João Leão argumentou ter dúvidas sobre 
o que realmente aconteceu, porque o vídeo apresentado 
não permitiria "ouvir bem" as falas da deputada. "Nós te-
mos algumas dúvidas no que aconteceu, e acho que você 
não pode condenar ninguém em função de dúvidas, en-
tão eu vou agora mudar o meu voto. Se eu tivesse um 
vídeo em que realmente se ouvisse bem o que dizem que 
a senhora disse, eu não estaria com esse parecer aqui”.

Prefeitura de Engenheiro Paulo
de Frontin virou terra de ninguém
Um verdadeiro “samba do crioulo doido”. É assim que 
os servidores municipais da prefeitura de Engenheiro 
Paulo de Frontin, definem como andam as coisas por 
lá. A situação está tão crítica que nem internet tem no 
prédio da prefeitura. 
Desde que assumiu a prefeitura, há pouco mais de 
quatro meses, Guilherme Portugual tem acumulado 
uma série de acontecimentos frustrados à frente do 
executivo. O que corre de assunto no meio político da 
cidade é que praticamente todos os secretários muni-
cipais foram exonerados, alguns porque pediram, e 
outros a mando do próprio Guilherme, para favorecer 
amigos e até mesmo empresas em licitações.
Um dos que manda e desmanda em Frontin com car-
ta branca de Guilherme Portugal é Gerson Oliveira. A 

reportagem do JORNAL POVO apurou que ele seria 
quase que um “prefeito oculto” de Engenheiro Paulo 
de Frontin. Recentemente o prefeito em exercício de 
Engenheiro Paulo de Frontin, Guilherme Portugal foi 
à Brasília e Gerson foi junto, mas não foi autorizado a 
aparecer nas fotos. Isso porque Gerson é servidor do 
Estado, e de acordo com o Portal da Transparência do 
Governo do Estado, ele possui duas matriculas, uma 
efetiva,  no cargo efetivo da UERJ, chegado a quase R$ 8 
mil;  e outra no cargo comissionado de vice-presidente 
no Centro de Ciência e Educação a Distância do Rio de 
Janeiro (Ciecerj), com o salário beirando os R$ 9 mil.
Gerson também é um dos que se sente o próprio prefei-
to da cidade, pois tem controle de diversas secretarias e 
estaria acendendo a vela para dois deputados estaduais.

Guilherme Portugal e Gerson Oliveira, um dos 
braços direitos do prefeito em exercício
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JUSTIÇA FOI FEITA

abiano Kipper Mai, autor 
do ataque a uma creche 
na cidade de Saudades, no 
oeste catarinense, em 2021, 
foi condenado a 329 anos e 
4 meses de prisão. Na oca-
sião, três crianças e duas 

professoras foram assassinadas, além de ou-
tras tentativas de homicídio.
De acordo com informações publicadas pela 
"Folha de S. Paulo", o condenado usou seu 
direito de permanecer em silêncio durante 
toda a fase de interrogamento. O advogado 
de defesa alegou que o homem, de 20 anos, 
que o homem deveria ir para um hospital de 
custódia. A pena, no entanto, deve ser cum-
prida em regime fechado.
''É impossível uma pessoa vir para um jul-
gamento e não demonstrar nenhuma reação. 
Eu vi pessoas chorando, emocionadas com o 
vídeo apresentado aqui, enquanto ele parece 

uma pessoa morta-viva, isso já mostra sua 
total desconexão com a realidade'', disse.
Além da reclusão, o homem terá que pagar 
R$ 500 mil para cada família dos cinco mor-
tos, R$ 400 mil para a família do bebê que 
foi socorrido e R$ 40 mil para cada vítima da 
tentativa de homicídio.

Relembre o caso
Na manhã do dia 4 de maio de 2021, um ho-
mem, que tinha 18 anos na época, entrou em 
uma creche do município de Saudades e ma-
tou três crianças e duas professoras armado 
com uma adaga (uma espécie de espada).
Outra criança, com menos de dois anos, foi 
socorrida a tempo e conseguiu se recuperar.
Após o atentado, o acusado foi detido por 
populares e entregue às autoridades. Em de-
poimento à polícia, ele confessou o crime e 
ficou preso de maneira preventiva até sua 
condenação em definitivo.

Autor de ataque que deixou cinco mortos em 
creche é condenado a 329 anos de prisão

Homem é morto a tiros em pátio de igreja na Zona Oeste

Preso também terá que indenizar famílias

F

Um homem foi morto a tiros na tarde desta sexta-
-feira (11), no pátio de uma igreja no Pechincha, 
Zona Oeste. De acordo com informações prelimi-
nares, criminosos armados que estavam em um 
carro entraram no terreno da instituição e atira-
ram contra a vítima, identificada apenas como 
Ricardo, que trabalhava como vigia no local.
No mesmo terreno da igreja funciona um centro 
social de apoio educativo para jovens de baixa ren-
da. Testemunhas disseram que aproximadamente 
50 crianças estavam no campo de futebol, dentro 

do terreno e próximo ao estacionamento onde 
ocorreu o homicídio. A quadra é alugada por uma 
escolinha que atende jovens entre 3 e 14 anos.
"Estava acontecendo um treino de crianças de 
12 a 13 anos, tinha a programação de aconte-
cer um churrasco de pais. Por volta das 16h45, 
um carro cinza, da marca Peugeot, com porta 
amassada, entrou no estacionamento. O vigia 
estava no portão e, provavelmente, reconhe-
ceu quem estava dentro do carro. Ele correu 
para a 'casinha' de vigia, mas os criminosos 

conseguiram atirar nele", disse uma testemu-
nha que preferiu não se identificar. 
"As crianças ficaram muito assustadas, os pais 
também. Pensamos que fosse alguém que a gen-
te conhece ou uma tentativa de assalto, algo do 
tipo... Mas não teve nada a ver com a escola ou 
com a escolinha de futebol", concluiu.
Policiais do 18º BPM (Jacarepaguá) foram acio-
nados e encontraram a vítima já em óbito. A área 
foi isolada para perícia da Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC), que assumiu o caso.

Ataque aconteceu em cidade do Oeste de São 
Catarina - Foto: Divulgação/Corpo de Bombeiros

Delegacia de Homicídios da Capital (DHC) foi acionada e 
realizou perícia no local - Foto: Reprodução / Redes sociais

Procurado há 6 anos por tentar matar a 
ex-mulher e a filha no RJ é preso no Ceará
Um homem procurado pela Justiça por sus-
peita de tentar matar a ex-mulher e a filha 
no Rio de Janeiro foi preso no Bairro Ma-
raponga, em Fortaleza, na quarta-feira (9), 
após troca de informações entre as Forças de 
Segurança dos dois estados.
José Paulo Silva de Araújo, de 44 anos, estava 
foragido desde 2017, quando tentou matar ex 
e a filha, que na época tinha apenas 15 anos; 
o crime ocorreu em Niterói, na Região Me-
tropolitana do Rio.
No dia do crime, o homem entrou na casa do 
ex-casal e atacou a vítima com golpes de faca 
enquanto elas dormiam. A mulher foi atin-
gida no ombro e a filha no abdômen, perfu-

rando o estômago da adolescente. Elas foram 
socorridas e sobreviveram.
José Paulo chegou a ter a imagem divulgada 
no Portal dos Procurados, com uma recom-
pensa de R$ 1 mil por informações que levas-
sem a prisão dele.
Segundo a Polícia Civil do Ceará, os policiais 
capturaram o foragido no local de trabalho dele. 
Contra o homem, constavam dois mandados de 
prisão preventivas pelos crimes de tentativa de 
homicídio e porte ilegal de arma de fogo.
O suspeito foi levado ao Departamento de 
Homicídios e Proteção à Pessoa e colocado à 
disposição da Justiça. Agora ele aguarda ser 
recambiado para o Rio de Janeiro.

Polícia prende irmãos que clonavam carros roubados 
para usarem em aplicativos na Zona Norte
Os irmãos Emanuel Henrique Monteiro e An-
derson Monteiro Ferreira foram monitorados 
por um mês, até serem presos por agentes da 
31ª DP (Ricardo de Albuquerque) na noite des-
ta quinta-feira, quando chegavam em casa, em 
Guadalupe, na Zona Norte do Rio. A investiga-
ção acompanha grupos criminosos que recepta-
vam veículos roubados na região atendida pela 
delegacia, que são clonados para serem usados 
em aplicativos de transportes de passageiros.
Dois veículos, um Polo branco e um Nivus ver-
melho, dirigidos respectivamente por Anderson 
e Emanuel, foram recuperados pela equipe da 
Polícia Civil. Os automóveis haviam sido rouba-
dos na área da 31ª DP, mas estavam emplacados 
com a identificação de veículos de mesma marca, 
modelo e cor de carros do estado de São Paulo.
Para capturá-los, na Rua Cirilo dos Reis, em 
Guadalupe, após confirmarem o paradeiro da 
dupla, os agentes realizaram campana ao longo 
de todo o dia, e avançaram pela noite, até captu-
rá-los ao entrarem em casa com os veículos rou-
bados, segundo informações da Polícia Civil.
Os documentos dos veículos passarão por exa-
me pericial, para apontar a fraude. As prisões, 
de acordo com a corporação, abrem nova frente 
investigativa para chegar a outros integrantes do 
grupo criminoso, que atuam da mesma forma.
Entre os dez bairros que lideram a estatística de 

roubos de carro no município, metade são cor-
tados pela Avenida Brasil, como é o bairro de 
Guadalupe, onde foram recuperados os veículos.
Bangu aparece em primeiro lugar, com 185 ca-
sos, seguido por Irajá (184), Vicente de Carva-
lho (116), Pavuna (106), e Coelho Neto, com 94, 
fechando os cinco primeiros lugares. Áreas que 
têm territórios controlados pela milícia, como 
os bairros da Praça Seca e de Campo Grande, 
aparecem empatadas, com 84 registros, cada. A 
lista do top 10 tem ainda Piedade (90), Bonsu-
cesso (87) e Madureira (77).

Irmãos Emanuel Henrique Monteiro e Anderson Monteiro 
são presos em Guadalupe — Foto: Reprodução
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os dias 11, 18 e 25 de 
agosto, a Secretaria 
Municipal de Saú-
de participa do even-
to “Amamentando no 

Shopping”, em parceria com o Sho-
pping Caxias, com a participação de 
profissionais de saúde e convidados.
O Agosto Dourado é lembrado como 
o Mês do Aleitamento Materno, ins-
tituído a partir da criação da Lei nº 
13.435/2.017, que determina que, no 
decorrer do mês, sejam intensificadas 
ações de conscientização e esclareci-
mento sobre a importância do aleita-
mento materno.
Para marcar a data, a Prefeitura de Du-
que de Caxias, através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e instituições parceiras, 
programou diversas atividades voltadas 
para o incentivo a amamentação.
O tema principal da campanha Agos-
to Dourado deste ano é “Apoie a 
Amamentação: Faça a diferença para 
mães e pais que trabalham”, tratando 
de questões que envolvem o direito à 
amamentação e jornada de trabalho 
dos pais. A iniciativa tem como obje-
tivo estimular a amamentação até os 
2 anos ou mais da criança e, de forma 
exclusiva, nos primeiros seis meses do 
bebê, além de dar suporte a mulheres 
e redes de apoio quanto à amamenta-
ção segura e seus benefícios.

Amamentando no Shopping
Este ano, a Secretaria Municipal de Saú-
de Duque de Caxias (SMSDC) fechou 
parceria com o Caxias Shopping para 
a realização do evento “Amamentando 
no Shopping”, que vai acontecer nas 
próximas sextas-feiras do mês, dias 11, 
18 e 25 de agosto, no horário de 13h às 
17h, no Espaço Ateliarte, primeiro piso. 
O evento é gratuito e aberto ao público.
Confira a programação completa, te-
mas e a lista dos palestrantes convi-
dados para os três dias do evento no 
Caxias Shopping:

Evento: 
AMAMENTANDO NO SHOPPING
Tema principal: “Apoie à amamentação: 
Faça a diferença para mães e pais que 
trabalham”

• SEXTA-FEIRA, 11/08
- 13h às 14h: Amamentação e retorno 
da mulher ao trabalho: como oferecer 
leite ordenhado à criança e como ga-
rantir uma boa produção de leite.
Participação: Profissionais de saúde / 
SMSDC

- 14h às 15h: Dúvidas frequentes sobre 
amamentação
Participação: Profissionais de saúde da 
SMSDC

- 15h às 16h: Retorno ao trabalho pós-
-licença maternidade: Vamos falar de 
direitos? (Trabalho formal e Informal)
Participação: Dr. Rhaynnan Thomaz 
(Advogado e Diretor ABA/DC); Dra. 
Nubia Martins (Presidente da Comis-
são de Direito do Trabalho - ABA/RJ) e 
Dra. Cíntia Possas (Vice-Presidente da 
Comissão de Direitos Coletivos e Sin-
dical -ABA/RJ).

- 16h às 17h: Saiba como doar o leite 
excedente ao Banco de Leite Humano
Participação: Equipe do Banco de Lei-
te Humano Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes (HMAPN)

• SEXTA-FEIRA, 18/08
- 13h às 14h: O leite produzido é sufi-
ciente para a criança?
Participação: Equipe do Banco de Lei-
te Humano Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes

- 14h às 15h: Paternidade responsável: 
Quais os direitos e deveres dos pais
Participação: Dr. Rhaynnan Thomaz 
(Advogado e Diretor ABA/DC); Dra. 
Carolina Miranda (Secretária-geral da 
Comissão de Direito do Trabalho – 
ABA/RJ); e Dra. Débora Duarte (Pre-
sidente da Comissão da Mulher e Vice-
-presidente da OAB/DC)

- 15h às 16h: Auriculoterapia - Cuidan-
do da saúde das mamães.
Participação: Programa de Práticas In-
tegrativas e complementares em Saúde/
SMSDC

- 16h às 17h: Roda de conversa com ges-
tante: Preparando-me para amamentar

DUQUE DE CAXIAS
SECRETARIA DE SAÚDE PROMOVE AÇÕES DE CONSCIENTIZAÇÃO
PELO AGOSTO DOURADO, MÊS DO ALEITAMENTO MATERNO

Participação: Profissionais de saúde da 
SMSDC

• SEXTA-FEIRA, 25/08
- 13h às 14h: Bebê internado - Quais 
são os direitos dos pais?
Participação: Dra. Isabel Andrade (Pre-
sidente da Comissão da Saúde – OAB/
DC); Dr. Rhaynnan Thomaz (Advo-
gado e Diretor ABA/DC); Dra. Nubia 
Martins (Presidente da Comissão de 
Direito do Trabalho – ABA/RJ); Dra. 
Carolina Miranda (Secretária-geral 
da Comissão de Direito do Trabalho 
– ABA/RJ); e Dra. Cíntia Possas (Vi-
ce-Presidente da Comissão de Direitos 
Coletivos e Sindical ABA/RJ)

- 14h às 15h: Do peito ao prato - Con-
versando sobre a introdução dos novos 
alimentos.
Participação: Dra. Izabel Joia (Nutri-

cionista DESANS/CONSEA)

- 15h às 16h: Retorno ao trabalho pós-
-licença maternidade: Vamos falar de 
direitos? (Trabalho formal e Informal)
Participação: Dra. Isabel Andrade (Pre-
sidente da Comissão da Saúde OAB/
DC); Dr. Rhaynnan Thomaz (Advo-
gado e Diretor ABA/DC); Dra. Nubia 
Martins (Presidente da Comissão de 
Direito do Trabalho ABA/RJ); Dra. 
Carolina Miranda (Secretária-geral da 
Comissão de Direito do Trabalho ABA/
RJ) e Dra. Cíntia Possas (Vice-Presi-
dente da Comissão de Direitos Coleti-
vos e Sindical ABA/RJ)

- 16h às 17h: Saiba como doar o leite 
excedente ao Banco de Leite Humano
Participação: Equipe do Banco de Lei-
te Humano Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes (HMAPN)

N
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OBRAS EM MAGÉ
MAIS UMA RUA ASFALTADA NA 
BARBUDA PELA PREFEITURA 

Prefeito e secretário de Educação vistoriam obras da UMEI de Jurujuba
O prefeito de Niterói, Axel Grael, e o se-
cretário de Educação, Bira Marques, visto-
riaram nesta quinta-feira (10) as obras de 
construção da Unidade Municipal de Edu-
cação Infantil (UMEI) do bairro de Juruju-
ba, Zona Sul de Niterói. As intervenções, 
que integram o Plano Niterói 450 Anos, 
tiveram início em abril desse ano e previsão 
de entrega é abril de 2024.
No momento, as equipes da Empresa Mu-
nicipal de Moradia, Urbanização e Sanea-
mento (Emusa) trabalham na construção 
das vigas de sustentação do segundo pavi-
mento. A nova unidade terá três andares e 
atenderá, em tempo integral, 140 crianças 
de dois a cinco anos. A escola fica em lo-
calização estratégica, ao lado do Centro de 
Artes e Esportes Unificados Ismael Silva 
(CEU). O investimento é de R$ 6,6 milhões.  
“Essa escola é parte do esforço que estamos 
fazendo para que a Educação de Niterói al-
cance o destaque que merece. Não há moti-
vos para que a gente não seja a melhor Edu-
cação do Brasil e vamos continuar nesse 
caminho. Nós temos capacidade de inves-
timento, temos boas ideias e a melhor equi-
pe. Temos um projeto desde 2013, olhando 
para 2033”, afirmou o prefeito.
A UMEI de Jurujuba será a 95ª unidade 

escolar da Prefeitura de Niterói e prevê es-
trutura adaptada a padrões de sustentabili-
dade, com plantio de árvores e jardins, as-
sim como a instalação de placas de energia 
solar. Para favorecer a economia de energia 
elétrica, as instalações terão janelas amplas, 
visando aproveitar ao máximo a luz natu-
ral. Além disso, a escola contará com um 
sistema para captação de águas pluviais 
para irrigação das plantas e limpezas em 
geral. A unidade será um espaço de apren-
dizagem moderno, com área de recreação e 
uma sala de multimeios. 
O secretário de Educação e presidente da 
Fundação Municipal de Educação (FME), 
Bira Marques, lembrou que a construção 
da UMEI de Jurujuba faz parte do plano de 
expansão da rede municipal de Educação, 
principalmente na ampliação de vagas da 
Educação Infantil.
“Estamos intensificando a execução desta 
obra. Serão 140 vagas novas, são sete salas, 
uma escola que vai integrar ainda melhor 
aqui o complexo escolar de Jurujuba. Te-
mos o CEU aqui do lado. Essa é uma rei-
vindicação antiga da comunidade e a gente 
tá fazendo essa execução. Esse é um mo-
mento importante da educação pública de 
Niterói”, disse o secretário de Educação.

asfalto não para de chegar 
ao bairro da Barbuda, em 
Magé. Após todo o traba-
lho de manilhamento e 
pavimentação, a Rua Ma-
noel Botelho do Rego é a 
oitava rua da região a co-

memorar a chegada do asfalto. Antes dela, 
já foram asfaltadas as ruas Nhã Nhã Ferraz, 
Dona Joaninha, Carlos Sampaio, Ramiro 
Duarte Pinto, Adelino dos Santos, Demé-
trio Francisco Pereira e Eduardo Portela.
“É mais uma rua sendo contemplada com 
o asfalto, um sonho sendo realizado para 
todos os moradores aqui dessa região. Isso 
tudo faz parte do nosso Programa Mais As-
falto Para Você, são 150km de asfalto que 
nós vamos colocar em todos os cantos e re-
cantos da nossa querida Magé”, ressaltou o 
prefeito Renato Cozzolino
Morador do bairro há 48 anos, o taxista 
Gilson Souza comemorou a mudança na 
qualidade de vida com a chegada da pa-
vimentação. “Realmente era bem difícil a 
locomoção, tinha bastante buraco. Era po-
eira quando fazia sol e lama quando cho-
via, dificuldade de passar pelo início da 
rua porque ficava sempre uma poça d’água 
e a gente ficava ilhado. Agora sacola no pé 
nunca mais, o carro vai ficar limpinho, a 
população agradece”.

Manoel Botelho do Rego é a oitava rua pavimentada no bairro desde o início da gestão

O
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Secretaria Municipal de 
Transportes (Semtran) da 
Prefeitura de São Gonçalo 
vêm reforçando as suas ações 
de fiscalização nas ruas para 
combater irregularidades no 
transporte coletivo da cida-

de. Somente nesta semana, foram abordados 
92 coletivos pelas equipes da Semtran, nos 
bairros Raul Veiga, Vila Três e Centro.
Os ônibus têm todos os seus itens de segu-
rança analisados, a fim de verificar o seu cor-
reto funcionamento, como pneus, portas de 
entrada e saída, retrovisores, luzes de alerta, 
faróis, setas e elevadores para cadeirantes.
“Realizamos as vistorias anuais em toda a 
frota municipal, mas seguimos com as fis-
calizações pela cidade a fim de garantir a 
qualidade do transporte público para os gon-
çalenses, que podem utilizar um transporte 
que tenha condições de oferecer um serviço 
adequado”, disse o secretário de Transportes, 
Fábio Lemos.
Sete veículos foram removidos para o pátio 
por irregularidades como pneus carecas e 
mau estado de conservação. Durante as fis-
calizações, outro ponto muito importante 
para a população foi verificado: a frequência 
de circulação dos veículos. Os veículos só re-
tornam às ruas após terem as irregularidades 
sanadas. Cinco desses veículos também tive-
ram as roletas lacradas por conta de irregula-
ridades nos extintores de incêndio.
É importante ressaltar que as ações de fisca-
lização de transporte coletivo da Secretaria 
Municipal de Transportes são realizadas pe-
riodicamente em todo o município e segui-
rão na próxima semana.

DE OLHO Construção de 
creche e escola 
municipal, no 

Mucajá, seguem 
em ritmo acelerado

São Gonçalo intensifica ações
de fiscalização em ônibus

Hospitais de Nova Iguaçu celebram Dia dos Pais com atividades especiais

4

A
A nova creche em tempo integral no Bair-
ro Mucajá e a sede da Escola Municipal 
Antônio Groppo , seguem em construção. 
As obras já contabilizam cerca de 70% dos 
serviços executados. As intervenções estão 
sendo feitas pela Prefeitura Municipal de 
Japeri, por meio da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos.
A estrutura da laje que faz parte da cober-
tura já foi concluída. Assim como o telhado. 
Agora, as obras estão na fase de assenta-
mento para a colocação das janelas e pre-
paração da fundação do pátio que será co-
berto e garantirá a segurança dos alunos em 
dias chuvosos. 
A unidade, de quase 3 mil metros  quadra-
dos. conta com quatro blocos compostos por 
hall, recepção, salas de diretoria, de professo-
res, oito salas de aulas, cozinha, lactário, de-
pósito de alimentos, almoxarifado, varanda , 
cozinha, fraldário, lavanderia, rouparia, ves-
tiários , sanitários (masculino e feminino), e 
banheiros com acessibilidade.
Na área externa será implantado dois pátios 
, sendo um coberto e outro ao ar livre que 
servirá como espaço de integração. O espa-
ço também contará com jardim, parquinho, 
varanda e área de estacionamento. 
No mesmo terreno está sendo construído o 
prédio principal da Escola Municipal Antô-
nio Groppo. O edifício de três andares con-
tará com 14 salas de aula, secretaria, salas de 
informática , de leitura, de diretores e sala 
de professores. O projeto inclui ainda refei-
tório, área de serviço, cozinha, banheiros 
feminino e masculino, sanitários para alu-
nos com necessidades especiais, vestiário, 
auditório e quadra de esportes. 
Atualmente, os operários estão realizando o 
serviço de concretagem da laje e logo em se-
guida será realizada a instalação do telhado. 
Segundo a prefeita Dra. Fernanda Ontive-
ros, as unidades escolares irão beneficiar di-
versas mães da cidade de Japeri. “Meu com-
promisso com a população é o de ampliar 
a oferta de vagas em creches e escolas do 
nosso município, facilitando a vida dos pais 
que deslocam seus filhos, dando condições 
para que eles trabalhem com tranquilidade 
ao saberem que seus filhos pequenos estão 
em segurança”, declarou.
Já o secretário de Obras e Serviços Públicos, 
Cristiano Pingin, disse que as obras visam ofe-
recer conforto aos alunos e educadores. “Essas 
duas construções irão trazer diversas melhorias 
ao município que tanto precisa de uma educa-
ção de qualidade “, disse o titular da pasta.

Os hospitais municipais de Nova Iguaçu come-
moraram antecipadamente o Dia dos Pais com 
atividades especiais voltadas ao cuidado e ao 
bem-estar. Nesta sexta-feira (11), os acompa-
nhantes e colaboradores da Maternidade Ma-
riana Bulhões puderam aproveitar serviços de 
corte de cabelo e barba, degustação de café e ga-
nharam lembranças alusivas à data. Na quinta-
-feira (10), a ação aconteceu no HGNI e também 
envolveu os pacientes internados.
Diretora administrativa do HGNI e da Mater-
nidade Mariana Bulhões, Tatiane Araújo ex-
plicou como foi pensada essas atividades para 
alcançar o público das duas unidades de saúde. 
“Este evento é para valorizar a figura paterna, 
seja o pai que está na maternidade aguardando 
pelo nascimento do filho, ou aquele que está no 
HGNI como paciente ou acompanhante, além 
de homenagear todos os nossos colaboradores”.

João Paulo da Costa Santos, de 21 anos, não ima-
ginava ser pai, mas sua vida mudou quando rece-
beu a notícia da chegada do filho Pedro Henrique, 
que nasceu na Maternidade Mariana Bulhões. “É 
um sentimento diferente, nunca imaginei como 
seria, mas vamos seguir em frente juntos. Ainda 
não caiu a ficha que sou pai”, conta ele, emociona-
do, que aproveitou para participar das atividades.
Na mesma enfermaria, Carlos Vitor Mafra, de 32 
anos, também se tornou pai pela primeira vez, 
no entanto não falta experiência, pois ele tam-
bém é padrasto do Bernardo, de 9 anos. Emocio-
nado, ele contou que o enteado não vê a hora de 
conhecer a irmã Isabela, que nasceu no último 
dia 9 na Maternidade. “Confesso que tenho um 
pouquinho de medo, apesar da experiência por 
já ser padrasto. É bom, mas pegar minha filha no 
colo e acompanhar desde o início é uma mistu-
ra de sentimentos que eu não sei explicar. Estou 

muito feliz e quero para sempre estar com ela e 
minha família”, destaca.
Vinicius dos Santos, de 21 anos, aproveitou as 
atividades enquanto acompanhava seu pai, 
internado no HGNI. Ele elogiou a iniciativa, 
destacando como tais ações ajudam a aliviar o 
estresse do paciente e do acompanhante. “São 
ações que ajudam bastante a distrair a cabeça 
do paciente e também do acompanhante, pois é 
difícil para qualquer um enfrentar a rotina hos-
pitalar,” disse Vinicius, que está ansioso pela alta 
do pai e planeja passar o Dia dos Pais juntos.
O zelador Maike André de Souza, de 32 anos, que 
atua no HGNI, enfatizou que a ação é uma for-
ma de acolhimento e valorização não apenas dos 
pacientes, mas também dos funcionários. “É um 
sentimento de carinho e gratidão por todos que 
pensaram e executaram esse projeto”, destaca o 
pai de Sara, de 8 anos, Manoel, de 3, e Thalia, de 2.
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presidente Lula, ao lado 
do prefeito Eduardo Paes, 
de ministros e do gover-
nador Claudio Castro, 
anunciou um pacote de 
investimentos para a ci-

dade do Rio de Janeiro, nesta quinta-feira 
(10/8), no estádio Ítalo Del Cima, em Cam-
po Grande, na Zona Oeste. Para fomentar 
a recuperação do Sistema BRT estão sendo 
investidos quase R$ 2 bilhões, que possibi-
litarão a compra de cerca de 700 ônibus, a 
requalificação do corredor Transoeste e a 
construção de terminais e garagens públi-
cas. Os investimentos foram adquiridos por 
meio de operações de crédito com o Ban-
co do Brasil, no valor de R$ 1,2 bilhão, e 
com a Caixa Econômica Federal, de mais 
R$ 645,9 milhões. Por meio do BNDES, a 
União aportará R$ 702,7 milhões no proje-
to de mobilidade que vai transformar Cam-
po Grande, o bairro mais populoso do país, 
com mais de 400 mil habitantes e 10 mil 
hectares. Com a contrapartida da Prefeitu-
ra do Rio, o valor chegará a R$ 843 milhões.

Reestruturação do BRT conta com 
cerca de 700 novos ônibus

Os recursos federais permitirão a compra de 
cerca de 700 ônibus para o BRT. No anúncio, 
o prefeito Eduardo Paes assinou os acordos 
com o vice-presidente do Banco do Brasil, 
José Ricardo Sasseron, para os investimen-
tos no sistema BRT, e com a presidente da 
Caixa, Rita Serrano, para a aquisição de mais 
ônibus. E o ministro das Cidades, Jader Fi-
lho, assinou portaria para o repasse de re-
cursos no modal de transporte.
– Estou de volta para ajudar o estado e a cida-
de do Rio de Janeiro. Vou voltar muitas vezes 
para anunciar novas obras – disse Lula, que 
conheceu o novo modelo de ônibus do BRT.
A previsão é que o Sistema BRT opere ple-
namente com seus quatro corredores, in-
cluindo a reforma da Transbrasil – em fase 
de conclusão – com 100% dos ônibus novos 
no início do próximo ano.
Além dos novos ônibus que já estão em 
operação nos corredores Transolímpica, 
Transcarioca e Transoeste (no trecho entre 
os terminais Jardim Oceânico e Alvorada, 
e na Avenida Cesário de Melo), a partir de 
novembro deste ano, até março de 2024, a 
cidade receberá os outros 270 articulados 
– comprados com o valor proveniente da 
Caixa Econômica Federal – para atendi-
mento aos corredores Transoeste (trecho 
entre Santa Cruz e Alvorada) e Transbrasil. 
Os demais são oriundos do aporte do Ban-
co do Brasil.  Estes 270 novos veículos já 
serão compatíveis com a norma ambiental 
Proconve P-8, equivalente ao Euro 6, que 

prevê redução de poluentes locais. Com 
esta aquisição, o Rio se torna a primeira ci-
dade do Brasil a utilizar articulados Euro 6. 
E a Prefeitura já acertou a compra de mais 
67 articulados com a tecnologia Euro 6, que 
serão entregues no próximo ano.
– Em 2016, o sistema BRT tinha 400 ônibus. 
Em janeiro de 2021, estava com 120. O que 
está sendo feito aqui hoje é permitir que a 
Prefeitura, com o financiamento do Gover-
no Federal, resolva esse problema. Para que 
possamos comprar novos ônibus, recuperar 
o sistema e devolver a dignidade para a po-
pulação de toda a cidade, mas especialmente 
da Zona Oeste – afirmou Eduardo Paes.
Além da compra da nova frota de ônibus, os 
investimentos estão permitindo que toda a 
infraestrutura do sistema seja requalificada. 
Na Transoeste, é realizada a obra de substi-
tuição do pavimento e recuperação da base 
do corredor.  Além disso, quatro estações 
serão transformadas em terminais: Mato 
Alto, Pingo D´Água, Curral Falso e Santa 
Cruz; e uma será ampliada: Magarça. O 
objetivo é proporcionar mais conforto e se-
gurança aos passageiros que viajam diaria-
mente de BRT pela Zona Oeste.
Outra obra que recebe investimentos do 
Governo Federal é a do Terminal Inter-
modal Gentileza (TIG), que vai integrar o 
BRT Transbrasil, 22 linhas de ônibus mu-
nicipais e as linhas 1 e 2 do VLT, que será 
estendido por cerca de 700 metros até a 
área do antigo Gasômetro.
– Hoje é um dia importante para essa 
região. A partir de um programa impor-
tante do ministério das Cidades, que é 
o Programa Avançar Cidades, estamos 
assinando com a Prefeitura do Rio um 
financiamento para a compra de ônibus 
articulados. Um dos principais proble-
mas que o Brasil tem hoje é a questão do 
transporte público. A união do trabalho 
entre os estados, os municípios e o Go-
verno Federal vai fazer com que as pes-
soas possam viver melhor, que possam 
ter um transporte público de qualidade. 
Tivemos a oportunidade de visitar um 
desses ônibus. São excelentes. Sem dú-
vida, também vai economizar tempo na 
vida das pessoas, além de dar um trans-
porte digno – declarou o ministro das 
Cidades, Jader Filho.
A Prefeitura também vai disponibilizar 
ainda cinco garagens públicas para aten-
dimento ao BRT. As garagens, localizadas 
em Ramos, Curicica, Cascadura, Deodoro 
e Paciência, serão conectadas à malha vi-
ária do BRT já adaptadas para operação. 
Outro avanço foram as reformas de todas 
as 120 estações do Sistema BRT. Entre as 
melhorias realizadas, estão substituição de 

Presidente Lula e prefeito Eduardo Paes anunciam
investimento bilionário em melhorias para o RJ

INVESTIMENTO PESADO

painéis e portas de vidro por chapas de aço 
vazadas; fiação embutida e mecanismos das 
portas blindados; alarmes luminosos e so-
noros das portas, indicando a abertura e o 
fechamento, e trava automática das portas.  
Entre os serviços executados, estão ainda 
pinturas interna e externa, novas instala-
ções elétricas e programação visual e refor-
ço na iluminação.

Campo Grande ganha um novo sistema 
viário para modernizar a mobilidade

Nesta quinta-feira (10/8), o presidente Lula 
e o prefeito Eduardo Paes também partici-
param da primeira detonação para cons-
trução do túnel sob o morro Luiz Bom. 
Logo depois, Paes e o presidente do BN-
DES, Aloizio Mercadante, assinaram o ter-
mo para o repasse dos investimentos.
– A prioridade é melhorar a vida do povo 
trabalhador desse país, das pessoas mais 
necessitadas – afirmou Lula, que conhe-
ceu um dos novos ônibus “amarelinhos” do 
novo sistema BRT.
O Anel Viário de Campo Grande compre-
ende a construção de um mergulhão sob a 
Avenida Cesário de Melo, um túnel de 600 
metros sob o morro Luiz Bom, além da im-
plementação das rótulas na rua Artur Rios e 
Estrada da Caroba. As novas rotas irão per-
mitir o escoamento de tráfego de veículos 
na região central, diminuindo o tempo de 
deslocamento e facilitando a circulação. O 
projeto inclui dois quilômetros de ciclovia.
– Campo Grande é o maior bairro do Brasil, 
o coração econômico da Zona Oeste. Esse 
projeto do Anel Viário, do túnel, do mer-
gulhão, das vias todas que serão feitas, é da 
década de 90, que nuca foi feito. Com essa 
parceria com o BNDES conseguimos viabi-
lizar o financiamento para que as obras si-

gam a todo vapor, mudando a vida de quem 
mora em Campo Grande e permitindo que 
a região possa crescer – disse Eduardo Paes.
Outra grande intervenção prevista para 
integrar o Anel Viário é a implantação da 
nova Floresta da Posse. Uma área verde no 
coração de Campo Grande, com 950 mil m² 
– algo equivalente a mais de 130 campos de 
futebol. O projeto prevê o plantio de 240 mil 
árvores e recuperação dos mananciais, além 
de proteção da fauna e da flora nativas.
– Vamos ter um segundo semestre muito 
melhor do que o primeiro na economia. Es-
tamos trabalhando fortemente para isso. E 
o BNDES voltou, olhando para aquilo que 
é estratégico, prioritário para o povo. Esse 
projeto é muito importante para o Rio, para 
o bairro de Campo Grande. Temos grandes 
intervenções: o anel viário, a interligação 
para a saída para a cidade do Rio, além do 
túnel. O dinheiro do BNDES é do povo, é 
de Campo Grande, é do Rio de Janeiro, é do 
Brasil – declarou Aloizio Mercadante.
O Plano de Mobilidade de Campo Grande 
conta com outras intervenções. Serão exe-
cutadas obras como a ligação expressa da 
Estrada da Posse com a Avenida Brasil, pas-
sando por áreas ainda pouco adensadas. O 
objetivo é diminuir o fluxo veicular de vias 
saturadas como as estradas do Mendanha 
e do Lameirão. Também está planejada a 
implantação de um túnel sob o Morro João 
Vicente, além de pontes, viadutos e mais in-
fraestrutura cicloviária.
O Binário Rio/SP (interseções entre a Estra-
da Rio-São Paulo, Rua Vitor Alves e a Estra-
da Rio do A); Largo da Maçonaria (otimi-
zação e distribuição de interseções viárias 
na Estrada do Mendanha); Duplicação da 
Estrada da Cachamorra, concluem o grande 
plano de mobilidade de Campo Grande.

O

O Anel Viário de Campo Grande é uma das obras contempladas com 
verbas do Governo Federal - Foto: Beth Santos/Prefeitura do Rio
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AQUELE ABRAÇO !!!
#TBT DE 5 ANOS ATRÁS -  A cantora curitibana Branka prestou homenagem no 'Todas as Bossas', 
da TV Brasil, a uma das maiores intérpretes da música brasileira, a inesquecível Clara Nunes. O rico 
repertório mostrou sucessos que marcaram uma geração na voz da sambista. Na foto de video do 
youtube, Branka interpreta 'Sabiá', composição de Tom Jobim e Chico Buarque. O tributo à Clara 
Nunes foi ao ar no sábado (11/8/2018), às 22h, da TV Brasil.
Clara Guerreira teve ligação forte com a Baixada Fluminense através do compositor Romildo Bas-
tos, morador de Mesquita, então distrito de Nova Iguaçu. Romildo, também falecido, era um dos 
autores prediletos da cantora. "É água no mar, é maré cheia, ô..."/"Iansã cadê ogum? Foi pro mar...". 
Ô saudade boa! Bom final de semana, galera!!!

Terceira edição da Roda dos Poetas homenageará Wilson Moreira, um dos bambas da MPB
pós o sucesso da segunda 
edição que lotou o salão do 
Tijuca Tênis Clube, o con-
curso cultural Roda dos 
Poetas promoverá a sua ter-
ceira edição no sábado, 12, 

a partir das 15 horas no Renascença, a casa 
dos sambistas, recebendo 21 compositores 
do carnaval carioca em 12 músicas autorais 
e inéditas. O concurso premiará três canções 
entre as categorias Música Popular e Música 
Revelação, com o objetivo de ressaltar que 
os compositores das escolas de samba não 
só compõem samba-enredo, como também 
músicas em diversos gêneros. 
Nesta edição, será homenageado in memo-
riam o ilustre compositor Wilson Moreira, 
um dos fundadores da ala de compositores 
da Mocidade Independente de Padre Mi-
guel, participando também da bateria da 
escola. Em 1968 passou a colaborar com a 
Portela, onde conheceu seus grandes par-
ceiros Paulinho da Viola, Candeia e Natal 
da Portela. Wilson é autor de mais de 400 
músicas, entre elas “Senhora Liberdade” e 
“Judia de mim”. A atração musical ficará 
por conta dos shows de Leonardo Bessa, 

Aninha Portal e da corte do Bloco Cultural 
Pegada de Malandro.
O concurso foi aberto a todos os poetas 
interessados em apresentar e divulgar suas 
músicas autorais. Os poetas serão recebi-
dos no palco e apresentados como verda-
deiros artistas, pois compor é arte, confor-
me lema da idealizadora do projeto, Valéria 
Amorim. Assim como nas outras edições, a 
apresentação ficará a cargo de um grupo de 
músicos. As obras irão concorrer aos prê-
mios Música Revelação, eleita pelos jura-
dos, e Música Popular, eleita pelo público. 
A Roda dos Poetas preparou equipe de ju-
rados de peso. Estarão no júri: Geisa Ketti 
(técnica em espetáculos), Andréa Moreira 
(compositora e escritora), Onesio Meirel-
les (escritor e compositor) Max Kindler 
(apresentador do programa Mistureba), 
Freddy Ferreira (compositor, publicitário e 
colunista de bateria do Site Carnavalesco), 
Marcelo Faria (jornalista e CEO do Grupo 
Sambrasil de Comunicação) e Luis Leite 
(jornalista e diretor do site O Batuque).
O Renascença Clube fica na rua Barão 
de São Francisco nº 54 – Andaraí. A 
classificação é livre.

Ler é sonhar com os olhos abertos. A praça 
de Areia Branca, em Belford Roxo, está re-
cebendo a visita do projeto Livro nas Praças, 
promovido pelo Ministério da Cultura e Pe-
trogal, em parceria com as secretarias mu-
nicipais de Cultura e Educação. A iniciativa 
ocorrerá toda quinta-feira, das 10h às 16h, 
até o dia 31 deste agosto, no mesmo local. 
Um ambiente climatizado, iluminado e com 
acervo de dois mil exemplares está levando 
a literatura à população belforroxense. Com 
o objetivo de garantir o acesso à diversidade 
de informação e a ampliação de conheci-
mento cultural, o ônibus-biblioteca oferece 
universo literário de forma gratuita. Alunos 
da creche municipal José Ignácio Gonçalves 
(Ziza) estiveram presentes para dar os pri-
meiros passos na leitura. Cada pessoa pode-
rá levar emprestado até dois livros pra casa, 
apenas apresentando um documento de 
identidade e um comprovante de residência.
>> Estilos de vida - O secretário municipal 
de Cultura, Robson Sarmento, destacou a im-
portância de receber o projeto. “O livro é uma 
fonte de cultura que nos permite conhecer 
diferentes estilos de vida, arte, pensamentos, 
além de preservar e transmitir a história da 
humanidade”, ressaltou Robson. “Sabemos do 
potencial que um livro tem na construção e 
formação educacional de um futuro brilhante. 
Espero que a população compareça para apro-
veitar a oportunidade”, acrescentou o secretá-
rio municipal de Educação, Denis Macedo.
A moradora do bairro Andrade Araújo, Ro-
semira Alves, de 71 anos, visitou o ônibus e 
garantiu um exemplar de romance. “Ler é 
uma das minhas maiores paixões desde sem-
pre. Adorei a novidade da biblioteca itine-
rante”, comentou. “Gosto muito de ler novas 
histórias e mergulhar em cenários curiosos”, 
completou a doméstica Cátia de Souza, de 52 
anos, também moradora de Andrade Araújo.

 &
 C
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Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Renascença Clube recebe concurso de músicas
com poetas do carnaval neste sábado na Tijuca

Rosemira e Cátia moram em Andrade Araú-
jo e aproveitaram para visitar o ônibus-bi-
blioteca (Foto: Kristian Amarante/PMBR)

O alagoano, Jailson de Oliveira, e a po-
lonesa, Klaudia Lucyk, entraram para 
o quadro de musos da Inocentes de 
Belford Roxo e irão brilhar no desfile 
de 2023. O convite foi feito pela dire-
toria da Caçulinha da Baixada.
“Estamos felizes por termos sido con-
vidados para desfilar na Inocentes, que 
é uma agremiação que tem história lin-
da e valoriza cada componente. Vamos 
honrar nosso cargo e as cores da Ino-
centes com muito samba no pé e alegria 
em busca do campeonato”, declararam 
os musos Jailson e Klaudia Lucyk.
O casal de  bailarinos reside em Varsó-
via desde 2004, e estão à frente do gru-

po “Samba Art”, na Polônia, e realizam 
workshops e shows de dança em várias 
cidades. Donos de simpatia forte e um 
gingado que encanta o público do Sam-
bódromo, tiveram passagem nas seguin-
tes agremiações: Mocidade Indepen-
dente de Padre Miguel, Acadêmicos de 
Santa Cruz e Unidos de Bangu.
A Inocentes de Belford Roxo será a 
quarta escola de samba a desfilar, no 
sábado de carnaval, na Avenida Mar-
quês de Sapucaí com o enredo "Búzios, 
pérola do Atlântico, paraíso que con-
quistou o mundo", dos carnavalescos 
Marcos Falleiros e Cristiano Bara.

Casal de  bailarinos Jailson e Klaudia Lucyk, os novos musos da Inocentes

6
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A idealizadora do projeto, Valéria Amo-
rim, com o cantor Leonardo Bessa, uma 
das atrações musicais do evento (Foto: 
Daniel Pinheiro/Divulgação)

Ônibus com 
biblioteca itinerante 
leva dois mil livros à 

praça de Areia Branca 
em Belford Roxo

Os dançarinos moram na Polonia e rea-
lizam workshops e shows de dança em 
várias cidades (Foto: Divulgação)
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huto que é artista da baixada 
se junta ao grupo Oz Crias e se 
jogam no passinho ao som de 
‘’Indecente’’ a junção dos artis-
tas cariocas, traz muita a dança 
e uma vista paradisíaca do Vi-
dgal no Rio de janeiro, além de 
um clima de pegação que deixa 

a obra ainda mais interessante. 
O cantor  vem dando seus passos na musica a pouco 
mais de 3 anos e dessa vez a canção foi em colaboração 
com Rick Joe, renomado produtor que já trabalhou 
artistas como Ludmilla, Kevin o Chris, entre outros 
nomes do funk, apostando numa sonoridade bastante 
original do funk, o artista não perde sua essencia pop 

e pretende entregar ainda esse ano outros trabalhos na 
carreira musical .
Oz Crias um grupo de dançarinos das comunidades 
do Rio de Janeiro, prontamente aceitaram o convite de 
estar ao lado da voz de ‘’Indecente’’, nessa musica onde 
também se jogaram nos vocais, conhecidos como os 
reis do passinho, os 4 artistas já estiveram em palcos 
de grandes festivais como, Rock In Rio, Lollapalooza, 
e recentemente, estiveram no especial  Criança Espe-
rança, da Rede Globo.
Pablinho Fantástico e Diogo Breguete, atualmente in-
tegrantes do grupo, fizeram parte do grupo de sucesso 
‘’Dream Team do Passinho’’ ao lado da cantora e atriz, 
Lelle, conhecida como Lellezinha, atualmente no ar 
em Ricos de Amor, da Netflix.

No mês de conscientização e combate à violência contra 
mulher, o *Agosto Lilás*,acontecem ações por todo o país. 
Em Nova Iguaçu, cidade da Baixada Fluminense, do Rio 
de Janeiro, a manhã e tarde deste sábado, 12/08 será de 
inclusão, palestras e serviços, com o *SOS Mulher*.
A ação coordenada pela sargento da polícia militar, 
Iza Dutra, oferecerá palestras por profissionais da área 
de Segurança Pública, com experiência no combate 
aos crimes, praticados contra mulher. Também serão 
oferecidos atendimentos psicológico, jurídico, nutri-
cional e personal trainer, com o propósito de valoriza-
ção e autocuidado da mulher.
Iza Dutra é Engenheira Civil, policial militar e uma das 
atrizes da série da Globoplay, *Arcanjo Renegado*, in-
terpretou a soldado Priscila, na segunda temporada. O 
trabalho desenvolvido pela policial militar foi tão bom, 
que, no fim das gravações, foi convidada para outra 
série pensada pelo diretor José Jr. “Fiz um teste para 
Arcanjo e deu certo. Meu jeito de ser, além dos jargões 
usados nos diálogos, são usados no dia a dia, na PM, o 
que facilitou na minha atuação. Quando podia, passava 
dicas do que era legal falar. A Erika Januza, anotava e às 
vezes usava em cena.” Conta a policial.
Quem perdeu seu RG, poderá adquirir a 2ª via da 
identidade e habilitação de casamento gratuitamente, 
além de vestibular solidário. Um dia repleto de ações 

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
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Ghuto e Oz Crias, Lançam 
clipe da música “Indecente

Rio de Janeiro, agosto de 2023* – O Dia dos Pais, que 
este ano será celebrado no dia 13 de agosto, contará 
com uma ação especial no Madureira Shopping. O 
empreendimento vai disponibilizar até o dia 13 uma 
máquina recheada de cupons que irá distribuir um to-
tal de R$ 20 mil em prêmios. Para participar da ação, 
basta o cliente resgatar o cupom no aplicativo do sho-
pping, marcar sua loja favorita e validar com a promo-
toria no local do evento. O aplicativo está disponível 
para download nas versões Android e IOS. A ativação 
que teve início dia 4, funciona das 13h às 20h para 
atendimento aos clientes que quiserem participar.  
Ao validar o cupom, o cliente poderá brincar em uma 
máquina de prêmios e retirar um voucher voador, que 
pode ou não estar premiado. Entre os prêmios, o Ma-
dureira Shopping vai disponibilizar vale-compras de 
até R$ 500 para serem utilizados no shopping, além de 
ingressos para a Feijoada da Portela, brindes de lojas 
e do shopping. A máquina será instalada no primeiro 
piso, próximo à Praça de Eventos.  
De acordo com a gerente de Marketing do Madureira 
Shopping, Luciane Treigher, o Dia dos Pais é uma im-
portante data do varejo e será celebrada com diversas 
ações, incluindo experiências e promoção. “Nosso ob-
jetivo é mostrar que temos aqui excelentes opções de 
compras e entretenimento. E com a promoção, vamos 
presentear nossos clientes através de uma dinâmica 
divertida”, afirma. 

Ajuda tecnológica 
Os filhos que precisarem de uma força na escolha do 
presente para os seus pais, vão poder contar com o 
auxílio da assistente virtual do Madureira Shopping, 
a Ana. Além de oferecer dicas de presentes, a Ana vai 
ajudar os clientes a escreverem uma mensagem mos-
trando todo o seu amor para seu pai em segundos. 
Para falar com a Ana, basta acessar o aplicativo do 
shopping ou um dos totens espalhados pelo empreen-
dimento comercial, ou mesmo, chamá-la no WhatsA-
pp através do telefone (21) 3171 3990.  

• SERVIÇO – Madureira Shopping* 
Endereço: Estrada do Portela, nº 222, Madureira – RJ

Até domingo: Madureira Shopping 
distribui R$ 20 mil em prêmios para 

comemorar o Dia dos Pais
Ação acontece entre os dias 4 e 13 de agosto, median-
te resgate de participação no aplicativo do shopping

PRÓXIMA TERÇA-FEIRA AO VIVO EM NOSSOS 
ESTÚDIOS DA RÁDIO ARTE SHOW FM NO CLI-
MA DO SUCESSO TEM O GRANDE CANTOR 
DHEMA CANTANDO SEUS SUCESSOS NO PRO-
GRAMA FRANCIS ARTE SHOW AS 14H. 
PARA OUVIR BASTA ACESSAR:
WWW.RADIOARTSHOW.COM
SUCESSO TOTAL!

Terça-feira de Sucesso: DHEMA ao Vivo 
nos Estúdios da Rádio Arte Show FM!

Estive almoçando no restaurante que tem  quase um 
ano de existência,  o D London surgiu como uma 
oportunidade de negócio a princípio, e logo se tornou 
uma paixão...
Fazem comida com amor, o simples bem feito, como 
se fosse para o nosso próprio lar. Fica situado na 
Rua Sidônio paes 42
Segundo andar
Cascadura
Telefone 99989-4277
Instagram @d.londoncb Fazem  entregas em casca-
dura, Madureira, quintino,  piedade,  Osvaldo Cruz, 
Bento Ribeiro e Vila valqueire

Um Ano de Sabor e Paixão: D London, 
Muito Mais que um Restaurante!

Atendimento psicológico, jurídico, nutricional e personal 
trainer, com propósito de valorização e autocuidado da mulher

Imagens do clipe  ‘’Indecente’’
Fotografia :  Kaique Melo

sociais, para quem for. A entrada é franca.
Entre os profissionais presentes, os psicólogos, Sérgio 
Melo e Chrystienne, a advogada Amanda Missel, Vivia-
ne Coelho (assistente social), as nutricionistas Thayan-
ne Medeiros e Adressa e a personal trainer, Michelle 
Fernandes vão estar prestando atendimento. Entre as 
palestrantes, a própria Iza Dutra, Danielle Lopes (pe-
rita criminal), além de mulheres da guarda municipal, 
capacitadas para atender mulheres vítimas de violência. 
Acontecerá, na Rua Mirim, 36 – Centro de Nova Igua-
çu/RJ. No Colégio Tamandaré. O início está marcado 
para as 08 da manhã, encerrando às 17. Mais informa-
ções, pelo whatzapp:+55 21 98945-7529.
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Vasco tem negociação adiantada com meia Payet

Quartas de final da Libertadores: veja datas, horários e onde assistir

Tênis de mesa: Takahashi chega às quartas de etapa do circuito mundial

Operação com meia francês caminha bem, e partes estão otimistas com acerto
Vasco tem negociação 
adiantada com meia 
Payet, ex-Olympique 
de Marseille. O meia 
francês de 36 anos está 
livre no mercado, e 

partes já negociam detalhes do contrato. 
Ídolo no ex-clube e titular na Eurocopa 
de 2016 pela seleção francesa, Payet foi 
finalista do prêmio Puskas de 2023, de 
gol mais bonito do ano, e concorreu 
contra Richarlison.
O jogador está animado com a 
possibilidade de defender o Vasco. A 
proposta financeira do clube o agradou, 
e há otimismo entre as partes para a 
concretização do negócio.
O Vasco tem como objetivo a contratação 

de um "camisa 10" desde o início do ano, 
mas não conseguiu nas duas janelas. 
Na entrevista coletiva desta sexta-feira, 
Paulo Bracks, diretor esportivo, afirmou 
que o clube negociava com um meia 
"enorme" no futebol.
Payet estava há sete temporadas no 
Marseille, clube no qual se tornou 
ídolo. Somando as duas passagens do 
meia pela equipe, Payet acumulou 326 
partidas, 78 gols e 95 assistências. O 
francês deixou o clube em julho deste 
ano, após não renovar o contrato.
Em sua despedida, o jogador se 
emocionou e disse que não aceitou o 
cargo oferecido pela equipe francesa 
para comissão técnica porque ainda 
queria seguir a carreira como atleta.

A Conmebol divulgou nesta sexta-feira 
datas e horários dos jogos das quartas 
de final da Libertadores 2023.
Na próxima fase, estarão três times 
brasileiros: Fluminense, Internacional 
e Palmeiras.

Jogos de ida:
Terça (22/8) - 19h - Bolívar x 
Internacional - Paramount+
Quarta (23/8) - 21h30 - Deportivo 
Pereira x Palmeiras - TV GLOBO, 
ESPN e Star+
Quarta (23/8) - 21h30 - Boca Juniors x 
Racing - Paramount+
Quinta (24/8) - 21h30 - Fluminense x 
Olimpia - ESPN e Star+

Jogos de volta:
Terça (29/8) - 19h - Internacional x 
Bolívar - Paramount+
Quarta (30/8) - 21h30 - Palmeiras 

x Deportivo Pereira - TV GLOBO, 
ESPN e Star+
Quarta (30/8) - 21h30 - Racing x Boca 
Juniors - Paramount+
Quinta (31/8) - 21h30 - Olimpia x 
Fluminense - ESPN e Star+

Premiação da Libertadores 2023
A classificação para as quartas de final 
vale 1,7 milhão de dólares (cerca de 
R$ 8 milhões na cotação atual) para os 
times. Ao todo, quem chegar até esta 
fase já terá garantido 5,95 milhões de 
dólares (R$ 29 milhões), sem contar os 
bônus por vitória na fase de grupos.
Fase de grupos: US$ 3 milhões + US$ 
300 mil (R$ 1,57 milhão) por vitória.
Oitavas de final: US$ 1,25 milhão
Quartas de final: US$ 1,7 milhão
Semifinal: US$ 2,3 milhões
Vice-campeão: US$ 7 milhões
Campeão: US$ 18 milhões

A brasileira Bruna Takahashi avançou 
para as quartas de final do torneio 
feminino do WTT Contender Rio 
de Janeiro, etapa do circuito mundial 
de tênis de mesa que está sendo 
disputada na Arena Carioca I, no 
Parque Olímpico, na Barra da Tijuca. A 
classificação foi alcançada após vitória 
por 3 sets a 2 (parciais de 10/12, 11/7, 
5/11, 11/7 e 11/7) sobre Li Yu-Jhun, de 
Taiwan, nesta sexta-feira (11).
“Foi bem diferente hoje. [O clima] estava 
um pouco mais úmido para jogar, mas 
consegui me adaptar. E no fim acho que 

consegui me adaptar melhor que ela. Estou 
muito feliz de vencer esse jogo, ainda mais 
aqui em casa. Agora é dar uma baixada [na 
euforia] e me preparar para amanhã. Vai 
ser um jogo de estilo totalmente diferente 
e tenho que analisar novamente para ter 
uma base de jogo e conseguir manter o 
foco. Estou jogando bem, em uma fase 
boa e espero continuar assim”, declarou 
Bruna, que tem como próxima adversária 
a sul-coreana Lee Eunhye. O duelo será no 
próximo sábado (12), a partir das 11h10 
(horário de Brasília).
Esta é a primeira vez que o Brasil sedia o 

evento, que reúne 120 atletas de 35 países, 
entre eles 25 brasileiros (14 homens e 11 
mulheres), incluindo Hugo Calderano, 
número 5 do mundo e favorito ao título.
Os vencedores do WTT Contender Rio de 
Janeiro garantem 400 pontos no ranking 
da Federação Internacional de Tênis de 
Mesa (ITTF, na sigla em inglês), um dos 
parâmetros para a classificação para a 
próxima edição dos Jogos Olímpicos, 
que serão disputados em Paris (França), 
em 2024. A competição tem transmissão 
ao vivo no canal da World Table Tennis 
(WTT) no YouTube.

O


